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本报讯 原省教育委员会党组书

记、 省政协原常委兼文教卫体委主任

冯象钦同志因病医治无效， 于

2008

年

10

月

29

日逝世， 享年

76

岁。

冯象钦同志

1932

年

10

月出生于长

沙县，

1950

年

9

月加入中国共产党，

1950

年

12

月参加工作，

1998

年

5

月退休。

冯象钦同志逝世
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（上接

A1

版

②

）

萧克同志病重期间和逝世后，前

往医院看望或以各种形式向其亲属表

示慰问的还有：王乐泉、回良玉、刘淇、

刘云山 、汪洋 、张高丽 、张德江 、俞正

声、薄熙来、李鹏、万里、乔石、朱镕基、

宋平 、刘华清 、尉健行 、李岚清 、曾庆

红 、罗干 、王沪宁 、路甬祥 、乌云其木

格、韩启德、华建敏、陈至立、周铁农 、

李建国、蒋树声、陈昌智、严隽琪、桑国

卫、梁光烈、马凯、孟建柱、戴秉国、王

胜俊、廖晖、阿沛·阿旺晋美、帕巴拉·

格列朗杰、马万祺、白立忱、阿不来提·

阿不都热西提、李兆焯、黄孟复 、董建

华、张梅颖、张榕明、孙家正、李金华 、

郑万通 、邓朴方 、万钢 、林文漪 、厉无

畏、罗富和、陈宗兴、王志珍和李德生、

张劲夫、黄华、彭冲、王芳、谷牧、吕正

操、郑天翔、刘复之、丁关根、田纪云 、

迟浩田 、姜春云 、钱其琛 、吴仪 、曾培

炎、王汉斌、倪志福、陈慕华、孙起孟 、

雷洁琼、李锡铭、王丙乾、邹家华、王光

英 、铁木尔·达瓦买提 、吴阶平 、彭珮

云、周光召、曹志、李铁映、司马义·艾

买提 、何鲁丽 、丁石孙 、成思危 、许嘉

璐、蒋正华、唐家璇、韩杼滨、贾春旺 、

钱学森、董寅初、叶选平、钱伟长、任建

新、钱正英、朱光亚、万国权、胡启立 、

陈锦华、毛致用、经叔平、王文元、王忠

禹、李贵鲜、张思卿、丁光训、罗豪才 、

张克辉 、郝建秀 、徐匡迪 、张怀西 、李

蒙、邓力群、张廷发，中央军委委员吴

胜利、许其亮，以及傅全有、王克、王瑞

林等。
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中方县

10

年前没有一家规模工

业企业 ， 目前规模工业企业已有

35

家 ， 工业增加值由

1998

年的

1300

万

元增加到

2007

年的

4

亿多元， 工业对

财政贡献率由

1998

年的几乎为零提

高到

2007

年的

50%

……这些成绩的取

得 ， 与一位工业战线的 “老黄牛 ”

密不可分， 他就是全省 “勤政廉政、

富民强省” 优秀领导干部 、 中方县

工业经济局局长陈长元。

1998

年新成立的中方县，工业几

乎一片空白。

2001

年，带着加快发展

工业的重任，陈长元走上了中方县工

业经济局主要领导岗位。 面对薄弱的

工业基础，他夜不能寐。 通过深入调

查研究，他选择“创新”作为发展当地

工业的“催化剂”，把招商引资作为发

展中方工业的“活力酶”。

陈长元积极给县委、县政府当参

谋、出主意。 他主持起草了《中方县工

业园区管理暂行办法》、《进一步加快

工业发展的决定》等建设性建议。 为

科学规划工业布局，发挥集聚

效应，他建议县委、县政府按

照“建园区、上规模、提质量、

增效益” 的思路调整工业布

局。 通过努力，现在的中方已

形成“一园三区”的发展新格

局。 大到电力等生产要素的整合，小

到投资商的衣食住行、家属就学就业

等，陈长元都替投资商想在前 、做在

前，使投资者“招得来 、留得住 、发展

快”。

2006

年

9

月， 当得知北京中奥联

合投资发展有限公司计划在湖南投

资

8

万吨甲醛项目后， 他敏锐地意识

到， 抓好中奥投资湖南的 “敲门砖”

项目意义非同寻常 。 他通过各种方

式加强与客商的沟通 ， 在取得客商

信任后 ， 牵头与环保 、 安监 、 消防

等部门提前介入 ， 讲清投资优惠政

策 ， 消除投资商的顾虑 ， 还利用周

末休息时间带客商到乡镇选址 ， 终

于使该项目落户中方。 去年

4

月， 华

南地区规模最大的玻璃深加工 、 批

发企业———湖南兴龙玻璃有限公司

计划在省外投资拓展业务 ， 得知这

一消息后 ， 他多次找该公司老总交

谈沟通， 这位老总被他的诚意感动，

最终把该项目放在了中方县 。 在他

的带动下 ， “十五 ” 期间 ， 中方县

共引进工业企业

17

家 、 工业资金

14

亿元。

“有偿的服务决不搞 ， 不利于

发展的事绝不做。” 中方县卫生洁具

厂厂长唐道财以前对于办厂是个典

型的门外汉 ， 陈长元从项目策划到

可行性报告撰写 ， 从项目审批到办

理各类证照 ， 手把手地教他 ， 有时

还亲自给他 “跑腿 ” 。 厂子效益好

了， 唐道财想请他吃顿饭表示感谢，

陈长元却谢绝了： “没有这些俗套，

我睡得安稳些 ； 没有这点铜臭 ， 我

们做朋友坦然一些。”

勤廉为民 科学发展

省 纪 委

湖南日报社

联合主办

为了工业从无到有

———记全省“勤政廉政、富民强省”优秀领导干部陈长元

本报记者 黄纯芳
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日前， 新华社关于 “科学发展

看湖南” 的系列通讯引起了广泛关

注 。 其一是 《追求 “科学跨越 ”，

破解 “中部困局”》。 笔者以为， 这

系列通讯之所以受关注， 正是因为

湖南在中部人渴望奋起的焦灼中走

出了一条 “中部崛起” 可资借鉴的

路径。

曾经， 三晋大地丰厚的矿产资

源撑起了共和国能源的半壁江山；

洞庭湖平原的稻香鱼肥诠释着 “湖

广熟、 天下足” 的千古谣谚； 武汉

三镇的钢花铁水映红了珞珈山下的

长江两岸……然而， 自上个世纪

80

年代以来 ， 由于自身产业结构缺

陷、 长期处于 “政策低谷” 以及历

史累积等原因的影响， 中部地区已

成为全国的 “经济凹地”， 形成所

谓 “中部困局”。

中部发展慢不得。 然而， 多年

来 ， 中部流行的口头禅是 “等政

策 、 盼政策 、 靠政策 ”。

简单的传统形象定位 ，

束缚了一些干部群众的

思维定势 、 发展手脚 。

因此， 走出 “中部困局”

首先必须理清发展思路，

抓 “牛鼻子 ”。 近年来 ，

作为传统农业和人口大

省 ， 湖南突破中部地区

的传统思维定势 ， 提出

新型工业化带动战略 ，

立足省情， 走新型工业化、 新型城

市化和农业现代化的科学发展之

路， 以国家级 “两型社会” 试验区

为改革先锋， 积极探索 “科学跨越

式发展”， 初步扭转了增长速度缓

慢、 发展模式粗放、 环境污染较重

的不利局面， 引起了广泛关注。

中部发展也急不得 。 高楼不

能建在沙滩上 ， 发展是一场比拼

耐力的 “马拉松”。 在考虑未来发

展时 ， 湖南并没有单纯追求

GDP

增长 、 财税增长指标 ， 而是同样

注重可持续发展指标 。 所以在提

出 “三化 ” 新战略后 ， 湖南又提

出狠抓 “三个基础 ” 的科学发展

思路 ， 制订了一套适应科学发展

要求的政绩考核办法 ， 既有发展

速度要求 ， 又突出了节约资源 、

保护环境的要求 ， 追求发展的质

量与速度的双赢。

中国崛起关键在中部， 没有中

部的崛起也就不会有中国的真正崛

起。 随着东部率先发展、 西部大开

发、东北振兴大战略的实

施，“中部崛起”就成为新

的战略课题 。 如何走出

“中部困局”、实现 “中部

崛起”， 湖南已经走出了

一条可资借鉴的路径 。

笔者坚信 ， 立足于科学

发展的坚实土地上 ， 励

精图治 ， 加快发展 ， 中

部地区定能甩掉 “中部

塌陷” 的帽子。

走出“中部困局”的

可借鉴路径

黄寒英
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本报

11

月

2

日讯 （记者 张茧 ）

今天， 全省首批高中毕业生赴韩国

留学国内预备培训班在长沙开班 ，

来自省内各地的

47

名学生将进行

3

个月的韩语入门培训以及韩国礼仪

风俗、 学习生活训练， 合格者将赴

韩国高校就读。 省人大常委会党组

成员、 省政府顾问唐之享出席开学

仪式。

经省教育厅备案批准， 国内专

业赴韩国留学机构北京帆之都教育

信息咨询公司近日正式进入湖南 ，

与长沙三角洲教育咨询公司合作 ，

在我省开通高中毕业生赴韩留学绿

色通道。 唐之享对北京帆之都进入

湖南与本土教育机构合作开展赴韩

留学表示祝贺， 他说， 近年来中韩

两国经贸往来频繁， 国内的韩资企

业日益增多， 教育、 旅游与文化交

流越来越密切。 这些都需要大量懂

韩语、 有海外留学背景、 熟悉国内

市场运作的人才。 开展赴韩留学培

训， 给我省广大学子提供了一个施

展才华的广阔空间。 他希望多方合

作开展诚信中介留学服务， 促进我

省出国留学事业持续健康发展。
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本报

11

月

2

日讯 （记者 张茧 ）

今天， 来自中国社会科学院、 中国

人民大学、 浙江大学、 中央财经大

学、 对外经济贸易大学等

30

余所高

校及科研机构的近百名专家学者 ，

来长出席中国经济规律研究会第十

八届年会。 专家们共聚一堂， 围绕

“改革开放

30

年中国经济理论与实践

的创新与发展” 这一主题， 共同探

讨中国经济科学发展问题， 展望中

国经济未来改革与发展趋势。 省人

大常委会党组成员、 省政府顾问唐

之享出席开幕式。

会议由中国经济规律研究会和

湖南商学院联合主办， 《求是》 和

《经济学动态》 杂志社协办。 与会专

家学者针对中国特色社会主义经济

理论探索与体系构建、 中国经济社

会科学发展的理论与实践、 中国经

济增长方式和经济发展规律研究 、

中国经济改革的热点、 难点问题等

进行热烈研讨。

唐之享在开幕式上说， 改革开

放三十年来， 我国经济体制改革与

经济发展取得了辉煌成就。 回顾经

济改革和发展的历程， 全面总结经

济改革开放的宝贵经验， 展望中国

经济未来改革与发展趋势， 具有重

要意义。 他希望专家们能坚持并加

强对社会主义市场经济规律的研究，

特别是新时期我国农村改革和统筹

城乡发展的研究， 同时更多地关注

湖南的经济发展和长株潭城市群的

“两型社会” 建设。
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本报

11

月

2

日讯 （记者 张斌） 记

者从团省委获悉， 为更好地为未婚白

领青年提供更多交流交友平台， 由团

省委、省青年联合会主办的第三届“白

领情缘”联谊活动将于

11

月下旬举行，

报名时间从

10

月

31

日起， 持续至

11

月

20

日止。此次活动的主题为“关注白领

生活、搭建交流平台、展示青春风采、

构建和谐湖南”，届时将邀请省内外著

名节目主持人和明星参加， 并举行前

两届活动恋爱成功人士的现场集体婚

礼 。 详情可查询湖南青年在线网站

(http

：

//www.hngqt.com)

。

百名专家共论

改革开放30年发展

第三届“白领情缘”

联谊活动本月启动

赴韩留学“直通车”开通
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本报

11

月

2

日讯（通讯员 谢建辉）

近日，涟钢为娄底五中

113

名优秀学子

颁发“涟钢奖学金”。据了解，近

7

年来，

涟钢发放奖学金上百万元， 共有

2000

多人次受益。

2002

年以来， 涟钢每年出资

20

万

元作为“涟钢奖学金”，用于奖励优秀

学子、扶助贫困学生，每年受益的学生

近

300

人。据了解，“涟钢奖学金”共设

5

个等级的奖项， 奖金分别为

1500

元 、

1000

元到

100

元不等。 今年

8

月底，

70

名

新考上大学的涟钢困难职工子女还获

得了

16

万余元助学金，喜圆大学梦。
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长沙 ， 天津 ， 北京再到长沙 ，

10

月

28

日至

10

月

29

日， 一场持续

36

小时的传递生命火种的接力赛在津

京湘三地展开， 谱写了一曲人间有

爱的颂歌。

那是

10

月

29

日早晨

6

时，随着一

阵阵急促的电话铃声响起， 中华骨

髓库湖南分库何一平主任被告知 ，

29

日凌晨

3

时，原定于

28

日晚

21

时

10

分长沙飞往天津的航班因机械故障

被取消。 一直在机场等待登机的中

南大学湘雅医院负责造血干细胞移

植的徐医生焦急万分： 因为他要到

天津为我省一名白血病患者取回救

命的造血干细胞。 天津捐献者的造

血干细胞是

28

日

8

时开始第一次采

集的，如果超出

48

小时，造血干细胞

还不能顺利回输到患者体内， 那么

移植效果会大打折扣。 而长沙飞天

津每天只有一个航班， 天津方面又

无法派人转送造血干细胞到长沙 。

此时时间已过去了将近

24

小时……

接到徐医生的求助电话， 何主

任顿时睡意全无， 他立马拨通了几

个有经验的志愿者手机 ，

29

日

8

时 ，

几个人在分库紧急磋商。 在和天津

分库沟通后，得知当日上午北京

304

医院刚好也要到天津取造血干细

胞。 大家立刻决定：请北京的医生将

湖南所需顺路带到北京， 同时湖南

分库派人取道北京去接。

订好飞往北京的机票， 问题又

出现了。 从北京返回长沙，中间只有

不到

4

个小时的间隙，根本没有时间

在北京落地后，再进城到

304

医院去

取救命髓。 “请北京分库帮忙，让他

们帮忙到

304

医院取，再送到机场。 ”

何主任立马就想到热情的北京分库

同仁。 果然，北京分库金辉主任一接

到电话，就表示全力支持！

不同地点， 不同的人， 为了一

个未曾谋面的白血病患者， 在同一

时间共同努力着……

29

日

11

时

50

分， 湖南分库志愿

者唐宝琴从长沙飞往北京；

13

时

50

分， 飞机安全落地， 与早就等候在

场的北京分库工作人员会合；

20

时

10

分，

CA1363

次航班穿过夜幕稳稳

地降落在长沙黄花机场。 整整

36

小

时， 一场有惊无险的生命火种爱心

接力赛圆满画上句号。

� � � � 11

月

2

日 ， 几

名长沙市民在雨

中 匆 匆 过 马 路 。

近两天来 ， 长沙

连 续 降 雨 天 气 ，

给市民周末出门

游 玩 带 来 不 便 ，

但持续降雨对旱

情有明显缓解作

用 ， 湘江水位有

所回升。

本报记者

刘尚文 摄

� � � �

近日， 武警岳阳市支队船艇大队官兵在一起交流船艇维修技术， 加强

各项技能学习， 提高自身素质， 积极打造 “学习型警营”。

本报记者 罗新国 通讯员 邱耀林 摄影报道

“涟钢奖学金”

惠及上千学子

� � � �

本报

11

月

2

日讯 （记者 张湘河 ）

凤凰国际文化传媒公司与深圳锦绣中

华公司于

10

月

20

日在凤凰签订协议 ，

联手打造精品剧院和特色晚会。 晚会

已初定名为 《凤凰神话 》， 预计明年

10

月推出。

深圳与凤凰

打造《凤凰神话》

36小时，津京湘三地紧急转送救命髓

本报记者 段涵敏

通讯员 罗旭斌

� � � �

曾经是省会知名平面设计师的宋旦， 今年初回到老家浏阳市葛家乡，

投资

500

多万元办起了一家大规模养猪场， 计划在两年内达到存栏生猪

6000

头。 明健飞 摄

学习型警营学习型警营

� � � �

（上接

A1

版

①

）

各地市也纷纷推行人性化举措。

今年

3

月， 长沙市食品药品监督管理

局向社会公开承诺， 自

4

月

1

日起实

行 “非假劣药首违不处罚”。 至目

前， 该市已有近百家单位因是 “首

违”， 而没有受到处罚。 衡阳市今年

5

月起推行恳谈训诫制， 即执法人员

发现行政相对人经营过程中存在问

题时 ， 必须与其恳谈 ， 交换看法 ，

指出问题， 并提出整改要求。 制度

实施以来， 先后有

11

家药品经营企

业接受了恳谈训诫， 问题整改率达

到

100%

。 邵阳市食品药品监管局为

避免重复检查的难题， 改多头监管

为综合监管， 规定除突发性事故外，

必须在局里统一协调下， 各科室联

合开展检查。 这样有效解决了行政

相对人因多头执法检查而忙于接待、

应酬之苦。

执法服务：体现“恤民”

最近， 长沙某药品广告业主可

开心了， 因为他们以后审批广告再

也不用跑到省食品药品监管局去 ，

通过网络就可以轻松办理。 前不久，

省食品药品监管局通过其官方网站

公告： 从

9

月

1

日起， 对流通领域的

药品、 医疗器械、 保健食品广告行

政审批实施网上申报 、 在线审批 。

这是该局在执法服务领域推出的又

一 “恤民” 举措。 据悉， 该局已有

23

项行政许可事项实现了网上审批。

既方便了行政相对人， 又节约了行

政成本， 提高了工作效率。

为了改变机关服务中存在的

“门难进”、 “脸难看” 等衙门现象，

省食品药品监管系统各级机关积极

出台各种便民举措， 努力打造服务

型机关。推行“阳光政务”，开通“绿色

通道”。 省局首先依法制定了

90

余件

行政审批事项的办理程序，所有办事

程序、时限、流程、结果和生产经营产

品的数据均在局公众网上予以公布。

早在

2004

年

5

月， 省局 “政务服务中

心”正式运行，全局所有行政审批项

目全部进入政务中心实行“一个窗口

受理，一站式办公 ，一条龙服务 ”

,

即

由政务服务中心统一负责受理许可

申请和送达许可决定， 由内部法规

部门监督审批全过程， 并会同局监

察部门对全系统的审批情况进行随

机抽查， 使行政审批工作实现了法

制化、 规范化。

“你买假药， 我赔钱。” 这是今

年

4

月

30

日省食品药品监管局代表全

省药监系统公开作出的社会服务四

项承诺之一。 几个月来， 全系统积

极采取措施 ， 千方百计兑现承诺 。

到目前为止， 全省共接待投诉案件

362

起， 按时处理和反馈查处情况的

达到

100%

； 受理 “假药退付” 申请

5

起， 全部落实了退款。


